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У вас есть новость? 

Вы обладаете 
интересной 
информацией 
или стали очевидцем 
необычного? 
Позвоните по номеру

2-10-58, 2-13-74.
Наши группы 
в социальных сетях:

odnoklassniki.ru/gazetasel
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Житель Богучара 
1 сентября 
отправит в школу 
второго правнука

В Монастырщине сняли 
сюжет для православного 
телеканала

Программу можно будет посмотреть 

в октябре этого года

  Благочинный Богучарского церковного округа иеромонах Ти-

хон с актерами отцом и сыном Алексеем и Игорем Огурцовыми

Коронавирусом заболели 
еще 40 богучарцев

В Богучарском районе с чет-
верга, 26 августа, по понедель-
ник, 30 августа, новой коронави-
русной инфекцией заразились 40 
жителей. Вылечили доктора за 
это время 16 наших земляков. 
Об этом корреспонденту газе-
ты «Сельская новь» сообщили в 
районной больнице. Всего с на-
чала пандемии инфекцию выя-
вили у 3201 богучарца, выздо-
ровели – 3025. Сейчас под на-
блюдением медицинских работ-
ников находятся 68 жителей рай-
она, лечение в отделении для 
больных COVID-19 проходят 18 
человек (с момента его повтор-
ного открытия, с 24 июня, выпи-
сан уже 161 пациент). 

Продолжается вакцинация на-
селения от коронавируса. По со-
общению докторов, 10371 житель 
Богучарского района привит на 
первом этапе, на втором – 9770.
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИ

  Столичные гости и жители нашего района, которые поучаствовали в съемках

>>ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА С. 1

В субботу, 21 августа, в Богучарский 
район приехала съемочная группа пра-
вославного телеканала «Спас», а так-
же популярные актеры Алексей Огур-
цов и его сын Игорь. Цель визита – 
снять сюжет для телепроекта под на-
званием «Дорога».

История одного храма

Съемки проходили возле храма Архан-
гела Михаила в селе Монастырщина по 
благословению митрополита Воронеж-
ского и Лискинского Сергия, временно 
управляющего Россошанской епархией. 
Внимание было уделено истории мест-
ного храма, построенного во второй по-
ловине XIX века крестьянами, но кото-
рый после революции и в советские годы, 
как и многие монастырские постройки 
и церкви, был превращен в колхозные 
склады и постепенно разрушался. 

В 2015 году прихожане по благо-
словению епископа Россошанского и 
Острогожского Андрея начали восста-
новительные работы. За прошедшие 
годы они полностью расчистили терри-
торию, восстановили фундамент, стены 
и крышу храма, возвели купол и крест. 
Приступили к покраске стен и внутрен-
ним работам. 

Подарок для Бориса 

Корчевникова

– Поинтересовалась съемочная группа 
телеканала «Спас» также происхождени-
ем названия храма, и тем, что еще пред-
стоит сделать в  нем, ведь восстановле-
ние все еще не завершено, – расска-
зал в беседе с корреспондентом газеты 
«Сельская новь» благочинный Богучар-
ского церковного округа иеромонах Ти-
хон (Жданов). 

Священнослужитель вместе с насто-
ятелем храма в честь Богоявления Го-
сподня села Сухой Донец отцом Серги-
ем (Кацы) и некоторыми местными жите-
лями поучаствовали в съемках для про-
екта «Дорога». 

– В благодарение за то, что уделили 
внимание нашему храму, мы передали 
подписанную монастырщинцами икону 
святителя Серафима (Соболева), архие-
пископа Богучарского генеральному ди-
ректору и генеральному продюсеру об-
щественного православного телеканала 
«Спас» Борису Корчевникову, – отметил 
благочинный.

Получают ценную информацию

Команда телеканала на территории 
Воронежской области также посети-
ла Преображенский собор Павловского 

района, храм Свято-Успенский Дивногор-
ский монастырь, храм святой великому-
ченицы Параскевы, Богоявленский храм 
и Толшевский Спасо-Преображенский 
монастырь. 

Как рассказал корреспонденту нашей 
газеты актер Алексей Огурцов, по бла-
гословению патриарха Кирилла они пла-
нируют показать зрителям больше 3000 
разрушенных и возрождающихся свя-
тынь в разных областях нашей большой 
страны. 

– Эти храмы разрушал не кто-то, при-
шедший извне, а сами жители, а значит 
нам их и восстанавливать. Ведь история 
каждой семьи начинается с храма, храм 
– это твой дом, вера объединяет семью, 
а в сплочении мы сила, – сказал актер. – 
«Дорога» – это познавательная програм-
ма, в которой мы даем уроки истории мо-
лодому поколению. Все храмы, посеща-
емые нами, особенные. Мы заслушива-
емся уникальными историями местных 
жителей, получая ценную информацию, 
которую невозможно найти в интернете. 
Я горд, что именно мы с сыном Игорем 
стали пилигримами.

Как нам удалось узнать, по предвари-
тельной информации, серию с сюжетом о 
монастырщинском храме Архангела Ми-
хаила можно будет посмотреть в конце 
октября этого года.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Андреем ДЕМЧЕНКО

В Монастырщине сняли 
сюжет для православного 
телеканала

Назван оптимальный 
срок беременности для 
вакцинации от COVID-19

Оптимальный срок для вакцинации 
беременных женщин от коронави-
руса – после 22 недель, сообщило 
РИА Новости со ссылкой на главно-
го внештатного специалиста Мин-
здрава по репродуктивному здо-
ровью женщин Наталью Долгуши-
ну 26 августа. По словам специали-
ста, COVID-19 приводит к увеличе-
нию риска акушерских осложнений 
и материнской смертности. Вакци-
ну «Спутник V» разрешили приме-
нять для иммунизации беременных 
в России в конце июня. 

Средний ежемесячный доход 
жителя области вырос 

Ежемесячный среднедушевой до-
ход в области в первом полугодии 
2021-го составил 31 219,6 рубля. По 
сравнению с аналогичным перио-
дом предыдущего года показатель 
увеличился на 7,6%. Результатами 
исследования поделились аналити-
ки Воронежстата 25 августа. Номи-
нальные денежные доходы населе-
ния региона за первые шесть ме-
сяцев года специалисты оценили в 
431,9 млрд рублей в общей сумме. 
Это – предварительные данные ис-
следования.  

Область получила 
более 300 тыс. вакцин против 
гриппа

Новая партия противогриппозной 
вакцины «Ультрикс квадри» посту-
пила в область. Об этом сообщи-
ла пресс-служба регионального де-
партамента здравоохранения 27 ав-
густа. Все 314 тыс. доз распределят 
по медицинским организациям го-
рода и области. Препарат исполь-
зуют для иммунизации детского и 
взрослого населения, включая бе-
ременных. Бесплатную прививку от 
гриппа можно сделать в поликлини-
ке по месту прикрепления. 

Подготовку будущих 
первоклассников в регионе 
отложили

Решение о старте подготовки для 
будущих первоклассников примут 
в зависимости от эпидобстанов-
ки в регионе после начала учебно-
го года. Об этом и. о. руководите-
ля областного департамента обра-
зования, науки и молодежной поли-
тики Наталья Салогубова сообщи-
ла во время областного родитель-
ского собрания. Сначала планируют 
запустить учебный процесс в очном 
режиме и посмотреть на результат. 
Потом подключить дополнительное 
образование, и только после это-
го рассмотрят запуск подготовки. 
Предположительно, занятия начнут-
ся с января, а не с октября.



В четверг, 26 августа, Александр Гу-
сев посетил редакцию холдинга РИА 
«Воронеж». В честь 90-летия изданий 
губернатор вручил награды главным 
редакторам Воробьевской и Верхне-
мамонской районных газет «Восход»  
и «Донская Новь».

Елена Бардакова получила почетную 
грамоту правительства Воронежской об-
ласти, Ольга Ковалева – благодарность 
губернатора. Также редактора получи-
ли денежные сертификаты на покупку 
офисной техники для редакций. Глава 
региона поздравил издание «Воронеж-
ский курьер» с победой в конкурсе «10 
лучших газет России 2021». В конкурсе 
отличились и другие издания РИА «Во-
ронеж»: «Семерочка», районные газеты 
«Вести Придонья» (Павловск) и «Борисо-
глебский вестник». Еще 15 районок были 
отмечены дипломами в разных номина-
циях. Районная газета «Сельская новь» 
была награждена дипломом конкурса за 
проект «Богучар многонациональный»

Власть и журналистика: 

перспективы диалога

Александр Гусев поблагодарил кол-
лектив холдинга за «многолетний добро-
совестный труд, высокий профессиона-
лизм и большой вклад в развитие реги-
ональной журналистики».

– Мы видим, как трансформируется, 
как меняется РИА «Воронеж», стано-
вясь интереснее и актуальнее. Я благо-
дарен за ваше участие в этом процессе, 
за то, что вы используете свою креатив-
ность на благо всех жителей области. И 
сам сайт, и городские, и районные газе-
ты – это важный проводник информации 
на территории региона. «Районки» в на-
стоящее время – неотъемлемый элемент 
общественной жизни: многие выписыва-
ют эти газеты, многие читают, а главное, 
доверяют им. И наша задача – сохранить 
это доверие и расширить имеющуюся ау-
диторию. Глядя на вас, я уверен, что мо-
лодая аудитория подтянется, – подчер-
кнул губернатор.

После официальной части глава реги-
она пообщался с коллективом холдинга в 
неформальной обстановке, подчеркнув, 
что всегда открыт для диалога с журна-
листами. Беседа получилась честной и 
продуктивной.

– Вам нравятся критические материа-
лы воронежских изданий?

– Безусловно. Если они объективны. 
Понятно, что кредо журналиста – быстро 
реагировать на ту или иную ситуацию, 
но иногда стоит не торопиться, а снача-
ла глубоко и всесторонне проанализи-
ровать имеющиеся сведения и факты, а 
затем уже выпускать материал. Поэто-
му важно, не теряя мобильности, оста-
ваться объективными, – отметил Алек-
сандр Гусев.

– То есть власти нужны такие мате-
риалы?

– Конечно. Если пресса все время бу-
дет сглаживать углы, нам с вами просто 
перестанут верить, – подчеркнул губер-
натор.

Будущее проекта:

онлайн и офлайн

После общения с журналистами Алек-
сандр Гусев провел рабочую встречу с 
директором РИА «Воронеж», в рамках 
которой глава холдинга Наталья Филь 
представила губернатору концепцию 
развития проекта. В частности, медиа-
менеджер предложила ряд экономиче-
ских изменений, которые в совокупности 
позволят экономить почти 13 млн рублей 

ежегодно. Эта инициатива подразумева-
ет оптимизацию тиражей печатных изда-
ний, входящих в холдинг, рост количе-
ства соцмедиапроектов, ориентирован-
ных на молодежь, и изменения в фор-
мате и графике выпуска районных газет.

Наталья Филь подчеркнула, что фун-
даментом развития проекта должно 
стать одновременно бережливое и эф-
фективное управление. По мнению гла-
вы холдинга, сэкономленные в резуль-
тате реализации новых инициатив сред-
ства должны направляться на создание 
актуальных онлайн-проектов, поддерж-
ку районных изданий и рост зарплат со-
трудников. Губернатор позитивно оценил 
предложения директора РИА «Воронеж», 
отметив, что они отвечают запросу воро-
нежцев на грамотное управление бюдже-
тами со стороны власти.

– Полагаю, что развиваться в онлай-
не – это правильное и современное ре-
шение. Нужно действительно использо-
вать новые инструменты для привлече-
ния аудитории, параллельно поддержи-
вая районные печатные СМИ. В селах 
по-прежнему большая часть населения 
привыкла доверять «бумажным» ново-
стям и аналитике, – резюмировал губер-
натор Александр Гусев.

Дмитрий КУПЕРВАССЕР
Фото пресс-службы правительства 

Воронежской области

  Александр Гусев в редакции РИА «Воронеж»
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Александр Гусев: «Задача районных 
газет – сохранить доверие 
читателей и расширить аудиторию»
Губернатор области посетил редакцию холдинга РИА «Воронеж» 

и обсудил с журналистами перспективы развития проекта

16 сентября 2021 года личный прием граждан будет про-
водить руководитель филиала Федерального государствен-
ного бюджетного учреждения «Федеральная кадастровая па-
лата Федеральной службы государственной регистрации, ка-
дастра и картографии» по Воронежской области Фефелова 
Ольга Анатольевна.

Форма проведения приема  определяется   мерами по обе-
спечению  санитарно-эпидемиологического благополучия  на-

селения  в связи с распространением  новой  коронавирус-
ной инфекции (COVID-19) и осуществляется в режиме  видео-
конференц-связи  либо по письменному   обращению. 

Вопросы на прием направлять в общественную приемную гу-
бернатора по телефону:  8 (47366) 2-30-25 с 9 до 12  и с 13 до 16 
часов, письменные обращения на имя губернатора Воронеж-
ской области Гусева Александра Викторовича по адресу: 
г.Богучар, ул. Кирова, д. 1 или на  e-mail: op.boguch@govvrn.ru

Общественная приемная губернатора Воронежской области 

в Богучарском муниципальном районе информирует

Поэтов пригласили 
на «Петровский причал»

В Богучаре пройдет IV Межрайонный 
песенно-поэтический фестиваль «Пе-
тровский причал». Об этом сообщи-
ли сотрудники районной библиотеки. 
Для участия необходимо записать ви-
деоролик с исполнением своих сти-
хов или авторской песни, продолжи-
тельностью не более пяти минут и 
прислать его на электронную почту: 
boglibcdi@mail.ru. Заявки принимают-
ся с 24 августа по 20 сентября. Все 
видеоролики участников будут опу-
бликованы в социальной сети «Одно-
классники» на странице группы «Фе-
стиваль «Петровский причал». Уточ-
нить информацию можно по телефо-
нам: 2-17-94 или 2-10-81. 

Директора сменились 
в семи школах

В Богучарском районе 1 сентября от-
кроют двери для учеников 25 школ, 
а также филиалы Радченской школы 
в селе Травкино и Богучарской шко-
лы №2 в селе Филоново. Первый раз 
в первый класс пойдут больше 390 
мальчиков и девочек. Об этом сооб-
щили в отделе по образованию, опе-
ке и попечительству администрации 
района. Также в семи образователь-
ных учреждениях сменились дирек-
тора. В Луговской школе теперь эту 
должность занимает Галина Мухопа-
дова, в Твердохлебовской Евгений 
Смоляков, в Дубравской – Надежда 
Ушакова, Криничанской – Вадим Ру-
даков, в Купянской Татьяна Гельман-
шина, в Южанской – и.о. директора 
Татьяна Смоленкова, а в Подколод-
новской – и.о. Лидия Васильченко. 

Оштрафовали больше 
20 пешеходов

В Богучарском районе с 17 по 22 ав-
густа проходили рейды по выявлению 
пешеходов, которые не соблюдают 
Правила дорожного движения, а так-
же водителей, не уступающих дорогу 
пешеходам. Об этом сообщили в от-
делении ГИБДД. В результате адми-
нистративное наказание понесли три 
водителя и 21 пешеход. 

Взрослый вовлекал подростка 
в употребление алкоголя

В районе завершилось оперативно-
профилактическое мероприятие 
«Подросток-семья», которое прово-
дили для профилактики безнадзорно-
сти и правонарушений несовершен-
нолетних. Сотрудники полиции со-
вместно с представителями других 
заинтересованных ведомств провери-
ли места концентрации подростков, 
состоящих на профилактическом уче-
те. В результате были замечены два 
несовершеннолетних, которые рас-
пивали алкоголь, один взрослый, пы-
тавшийся вовлечь подростка в упо-
требление спиртосодержащих напит-
ков. Кроме того, выявлено четверо 
богучарцев, которые ненадлежащим 
образом исполняли свои родитель-
ские обязанности.



Сельская новь 31 августа  2021 года

4 ВЫБОРЫ – 2021

Публикация размещена на безвозмездной основе кандидатом в депутаты Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Гордеевым Алексеем 
Васильевичем,  в соответствии со ст. 66 Федерального закона от 22.02.2014 №20-ФЗ «О выбо-
рах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

Публикация размещена на безвозмездной основе кандидатом в депутаты Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Степаненко Андреем 
Вячеславовичем,  в соответствии со ст. 66 Федерального закона от 22.02.2014 №20-ФЗ «О 
выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

Публикация размещена на безвозмездной основе политической 
партией «Российская экологическая партия «ЗЕЛЁНЫЕ» при про-
ведении выборов депутатов Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации восьмого созыва.

Публикация размещена на безвозмездной основе политической 
партией «НОВЫЕ ЛЮДИ» при проведении выборов депутатов Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва.

АЛЕКСЕЙ ГОРДЕЕВ
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

В дни 
голосования, 

17, 18 и 19 
сентября, 6 

избирательных 
участков будут 

работать в 
Богучаре, еще 
41 – в сельских 

поселениях 
района.

К СВЕДЕНИЮ

У жителей Богучарского района, кото-
рые по каким-либо причинам не смогут 
прийти в день выборов на избиратель-
ный участок по месту своей прописки, все 
равно будет возможность выразить свою 
гражданскую позицию. Поможет в этом 
механизм «Мобильный избиратель». 

– Воспользоваться этим механизмом 
очень просто. Нужно с 2 августа по 13 
сентября 2021 года подать заявление о 

включении в список избира-
телей по месту вашего на-
хождения, указав выбран-
ный избирательный участок. 
Сделать это можно в любом 
многофункциональном цен-

тре «Мои документы», любой территори-
альной избирательной комиссии (а с 8 по 
13 сентября – в УИКе) или через портал 
«Госуслуги», – рассказал корреспонденту 

«СН» председатель Теризбиркома Богу-
чарского района Сергей Заикин. – Узнать, 
включены ли вы в списки избирателей, 
и уточнить всю необходимую информа-
цию о голосовании можно по телефону 
Информационно-справочного центра ЦИК 
России: 8-800-200-00-20 или на сайте ЦИК 
России. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
 Фото автора

Как стать «Мобильным избирателем»?



Дорогие школьники, студенты, 
педагоги и родители! Примите ис-
кренние поздравления с началом 
нового учебного года!

1-е сентября особенный праздник: 
для первоклашек – это первый звонок, 
знаменующий начало школьной жиз-
ни, а для учеников выпускных классов 
– один из последних шагов на пути во 
взрослое будущее. Не менее волните-
лен этот день для педагогов, на пле-
чи которых ложится груз ответствен-
ной, непростой, но интересной работы. 
Очень значимо, что в школах района 
дают качественные и глубокие знания, 
учителя год от года совершенствуют 
свое профессиональное мастерство. 
Но нужно понимать, что в образова-
тельном процессе одну из ведущих ро-
лей играют также мамы, папы, дедуш-
ки и бабушки. Именно они передают 
свой жизненный опыт и познания, ко-
торые тоже важны в процессе станов-
ления личности.

Желаю, чтобы новый учебный год 
был успешным для каждого из вас! 
Чтобы ничто не помешало получать 
знания! В добрый путь, дорогие друзья!

Глава Богучарского района
 В.В Кузнецов

В минувшую пятницу, 27 августа, в 
Богучаре прошло традиционное авгу-
стовское совещание педагогов райо-
на. Оно проводилось с соблюдением 
эпидемиологических норм, поэтому на 
нем присутствовали только 76 сотруд-
ников образовательных учреждений. 
Воспитатели и учителя узнали о том, 
что изменится в их работе в предсто-
ящем учебном году.

Будут прививать 

взаимоуважение

Одним из значимых нововведений ста-
ло заявление о том, что воспитание уча-
щихся становится неотъемлемой частью 
основной образовательной программы. 
Как рассказал руководитель отдела по 
образованию, опеке и попечительству ад-
министрации района Игорь Ткачев, соот-
ветствующий закон принят на федераль-
ном уровне. 

– Особое внимание будет уделяться 
формированию у учеников чувства па-
триотизма, уважения к старшим и друг к 
другу, а также – бережному отношению 
к природе и окружающей среде, – пояс-
нил Игорь Викторович.

Работать в этом направлении в обра-
зовательных учреждениях уже начали в 
предыдущие годы, но теперь такая дея-
тельность будет обязательной. Это, по 
словам Игоря Ткачева, необходимо, что-
бы помочь социализации подрастающе-
го поколения, налаживанию взаимоот-
ношений между ними и окружающими с 
учетом современных реалий и специфи-
ки общественной жизни региона.

Укрепят материально-

техническую базу

Также на совещании было отмечено, 
что на бесплатное горячее питание в но-
вом учебном году будет выделяться боль-
ше средств. Стоимость одного завтрака 
или обеда увеличилась с 54 до 68 рублей. 

– В связи с этим становится очень зло-
бодневной дополнительная задача орга-
низации питания для детей с особыми по-
требностями, возникшими из-за заболе-
ваний, которым требуется специализи-
рованное меню, – сказал Игорь Ткачев.

Кроме того, было отмечено,  что обра-
зовательные центры «Точка роста» бу-
дут уже в 10 школах, что составит 40% 
от общей численности учреждений. Так-
же в пяти школах района будет организо-
ван проект «Цифровая образовательная 
среда». Планируется обновить компью-
терную, материально-техническую базу 
учреждений. 

Кадровые изменения

Особое внимание на совещании было 
уделено проводам учителей и воспита-
телей с многолетним стажем работы на 

заслуженный отдых. В этом году шко-
лы и детские сады Богучарского райо-
на покинули 14 работников педагогиче-
ской отрасли. В числе тех, кто попрощал-
ся с образовательной деятельностью, три 
директора: это Лидия Лукина из Подко-
лодновской школы, Павел Демченко из 
Твердохлебовской и Владимир Артемов 
из Луговской. 

На мероприятии отметили достижения 
каждого из тех, кто уходит. А Лидию Лу-
кину удостоили благодарности губерна-
тора Воронежской области за плодотвор-
ную работу и большой личный вклад в 
социально-экономическое развитие ре-
гиона. Награду ей вручил глава Богучар-
ского района Валерий Кузнецов. Памят-
ные подарки педагогам, уходящим на за-
служенный отдых, преподнес председа-
тель районной организации профсоюза 
работников образования Иван Богданов. 

Представили на педсовещании учите-
лям их молодых коллег. В этом году та-
ковых трое. Это новый воспитатель бо-

гучарского детского сада комбиниро-
ванного типа «Сказка» Анна Нестерен-
ко, учитель начальных классов Богучар-
ской школы №1 Виктория Павлова и учи-
тель основ безопасности жизнедеятель-
ности Луговской школы Дмитрий Рома-
щенко. Каждому из них вручили презен-
ты и букеты цветов.

В завершении встречи глава района 
Валерий Кузнецов обратился к собрав-
шимся со словами пожеланий и напут-
ствия:

– Уважаемые просвещенцы, учите-
ля с большой буквы, педагоги, настав-
ники – все самые добрые слова о вас. Я 
хочу пожелать вам сохранить традиции, 
наработанные годами, в новом учебном 
году, чтобы вы, как и прежде, не дистан-
ционно, обучали подрастающее поколе-
ние. Поздравляю с наступающим празд-
ником – Днем знаний! Желаю мира, до-
бра и радости в жизни!

 Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

  Валерий Кузнецов вручает почетную награду ветерану педагогического труда Лидии Лукиной
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ПОЗДРАВЛЕНИЯВ школах района уделят 
особое внимание 
воспитанию учеников
На педагогическом совещании рассказали 

о нововведениях с 1 сентября

  Молодые педагоги: Дмитрий Ромащенко, Виктория Павлова и Анна Нестеренко

1 сентября – День знаний

Заместитель Председателя Госу-
дарственной Думы ФС РФ А.В. Гор-
деев, губернатор Воронежской обла-
сти А.В. Гусев и председатель Воро-
нежской областной Думы В.И. Нетё-
сов поздравили жителей региона с 
Днем знаний.

По информации пресс-службы пра-
вительства области, в поздравлении 
говорится:

«Вновь открывают свои двери об-
разовательные учреждения. На иной 
ритм переходит жизнь десятков тысяч 
воронежских семей. После лета при-
бавится забот и волнений, но все они 
окупятся успехами наших детей и мо-
лодежи.

Мы в это очень верим и поэтому 
стремимся создавать все условия, 
чтобы юное поколение получало ка-
чественное образование, более пол-
но проявляло свои способности, рос-
ло счастливым. С каждым годом в об-
ласти увеличивается число современ-
ных, красивых, функциональных школ 
и великолепных центров дополнитель-
ного развития, улучшается материаль-
ная база профессиональных образова-
тельных организаций, растет потенци-
ал вузов». 

Как сообщили в пресс-службе пра-
вительства области, А.В. Гордеев, А.В. 
Гусев и В.И. Нетёсов выразили надеж-
ду на то, что учащиеся тоже хорошо 
подготовились к стартующему образо-
вательному марафону, тем более что 
этому способствовала президентская 
поддержка в виде денежной выплаты 
семьям школьников.

«Да, дорогие ребята, юноши и де-
вушки, у вас начинается напряжен-
ная, но интересная пора. Пожалуйста, 
проявляйте старательность, настойчи-
вость, трудолюбие и не забывайте, что 
хорошие знания обязательно откроют 
вам двери в успешное будущее. 

Желаем вам сильной увлеченности 
учебой и жизнью, отличной успевае-
мости и такого же настроения! Пусть 
родители и педагоги чаще гордятся 
вами!» – обратились руководители к 
тем, кому завтра предстоит сесть за 
парты.



Этим летом во всех лесничествах Во-
ронежской области выявляются оча-
ги массовой гибели сосен. Об этом со-
общили в управлении лесного хозяй-
ства региона. Деревья просто засыха-
ли целыми участками, и сначала при-
чину этого явления установить не уда-
валось. Лесники забили тревогу, вла-
сти создали специальную комиссию по 
расследованию случившегося. В том, 
что губит сосновые леса и почему их 
исчезновение может привести к ката-
строфическим последствиям для всего 
региона, разбиралась корреспондент 
РИА «Воронеж».

На фоне засухи

Таинственная болезнь деревьев была 
обнаружена специалистами управления-
лесного хозяйства Воронежской области 
в ходе ежегодного лесопатологического 
обследования – в мае-июне было зафик-
сировано массовое усыхание деревьев 
в Россошанском, Давыдовском, Павлов-
ском лесничествах. 

По сообщениям СМИ, специалисты не 
смогли сразу определить, что именно гу-
бит сосны. Обычно к таким последствиям 
приводит корневая губка, но на сей раз 
это оказалась не она. Эксперты терялись 
в догадках. Одни искали таинственную 
болезнь, другие винили засушливое жар-
кое лето. 

Для генетического анализа были ото-
браны фрагменты древесины стволов, 
ветвей и побегов пораженных деревьев. 
Исследование позволило пролить свет на 
эту ситуацию.

В результате правы оказались все. По 
заключению филиала ФБУ «Рослесоза-
щита» – «Центра защиты леса Воронеж-
ской области» – анализ образцов пока-
зал, что на многих усохших ветвях дере-
вьев отмечены спороношения, характер-
ные для сумчатого гриба – возбудителя 
ценангиевого некроза. 

– Повышение патогенности гриба, наи-
более вероятно, произошло на фоне засу-
хи и многолетнего снижения уровня грун-
товых вод, а также аномально холодной 
весны с обильными дождями, которая 
могла способствовать развитию пато-
генных грибов, – пояснили в управлении 
лесного хозяйства региона.

– Этот вид известен как слабый пато-
ген, но бывали случаи, когда ценангиевый 
некроз, обычно после сильных засух, вы-
зывал усыхание сосны, – рассказал ди-
ректор Россошанского филиала «Лесной 
охраны» –«Россошанское лесничество» 
– Алексей Никитин. – Болезнь более вре-
доносна для молодых насаждений. При 
поражении этим грибком усыхают ветви 
диаметром до 5 см. По данным научных 
исследований, высокая пораженность це-
нангиозом может сохраниться даже че-
рез пять лет после вспышки заболевания. 
Причем в пораженных культурах возмо-
жен различный прогноз: как улучшение, 
так и ухудшение состояния деревьев. В 
некоторых насаждениях отмечалось вы-
здоровление сосны даже после очень 
сильной степени поражения. Необходимо 
проведение дальнейших наблюдений для 
изучения динамики состояния деревьев, 
что мы и будем делать.

Масштаб бедствия пока не до конца 
ясен. Специалистам предстоит опреде-
лить границы поврежденных насаждений 
и провести мероприятия по предотвраще-
нию распространения вредных организ-
мов. Для этого нужны специальные лесо-
патологические обследования, проведе-
ние которых запланировано на 2022 год.

Наследие Докучаева

Но почему же специалистов так сильно 
волнуют болезни сосен? Тут все просто. 
Сосновые леса в нашем регионе имеют 
искусственное происхождение, и выса-
дили их вовсе не для красоты. Их цель – 
смягчать климат.

Дело в том, что наш регион находится в 
лесостепной зоне. Изначально здесь мно-
го водоемов и плодородных почв, но рас-
пашка земель и вырубка деревьев приво-
дят к сложным климатическим процессам, 
из-за которых стремительно растет тем-
пература воздуха, вода уходит, чернозем 
исчезает, и на часть региона начинают 
наступать настоящие пески. 

– В условиях нынешнего изменения 
климата Воронежская область, лишив-
шись защитных лесов, может превратить-
ся не то что в степь – в пустыню. Скажу 
больше, этот процесс уже запущен. Ду-
маю, многие заметили, что реки мелеют, 
из колодцев уходит вода. С каждым годом 
становится все жарче. Ученые уже начали 
фиксировать в нашей области небольшие 
территории с песчаной почвой и растени-
ями, характерными для самых настоящих 
полупустынь и пустынь, – рассказывает 
Елена Черникина, директор ВРОУ «Центр 
экологической безопасности». 

Похожие процессы в нашем регионе 
происходили на рубеже XIX и XX веков. 
Тогда из-за неверной тактики ведения 
сельского хозяйства наш умеренно те-
плый черноземный край начал превра-
щаться в жаркую сухую степь, где плохо 
растут сельскохозяйственные культуры. 
Разразился голод. Ситуацию спас зна-
менитый геолог и почвовед – профессор 
Василий Докучаев. На территории во-
ронежской Каменной степи (территория 
между реками Битюгом и Хопром) он ре-
шил опробовать собственную, авторскую 
методику по восстановлению чернозема 
и смягчению климата. Более 100 лет на-
зад Каменная степь представляла собой 
каменистую, лишенную всякой раститель-
ности местность.

В сущности, идея Докучаева была до-
вольно проста – рыть пруды и сажать де-
ревья. Первые должны были смягчить 

климат и сделать его более влажным, 
вторые – создать защитные полосы, ко-
торые его сохранят. Деревья удерживают 
воду в почве, создают тень, которая не 
позволяет земле раскаляться, но самое 
главное – сдерживают песчаные бури, ко-
торые частенько пытаются прорваться в 
наш регион из более жарких и сухих об-
ластей. Идеи и методы Докучаева оказа-
лись верными и были взяты на вооруже-
ние по всей стране. 

Чуть позже, в ХХ веке, в Воронежской 
области решили высадить масштабные 
защитные лесополосы. Однако обустраи-
вать их было необходимо на песчаных по-
чвах, на которых большинство деревьев 
растут очень плохо и неохотно. Поэтому 
выбор пал на сосны – неприхотливые де-
ревья, которые любят песок и спокойно 
относятся к перепадам температуры.

Грядка против поля

В целом идею можно назвать удачной 
– хвойные леса прижились и успешно за-
щищают нас от ухудшения климата. Од-
нако был в ней и один недостаток, из-за 
которого мы в один прекрасный момент 
можем лишиться так необходимых нам 
сосен.

– На самом деле не так важ-
но, что их губит на этот раз 
– корневая губка, грибок или 
нечто другое. У них всегда 
будут проблемы из-за того, 
что это монокультура, – рас-

сказывает Анна Царалунга, декан лесно-
го факультета ВГЛТУ. – Приведу пример, 
чтобы стало понятнее. Вот представьте 
себе грядку любых овощей на огороде. 
Чтобы они росли, их нужно постоянно удо-
брять, полоть и окучивать, обрабатывать 
от вредителей. И посмотрите на дикое 
поле – там все прекрасно растет, цветет 
и пахнет без вмешательства человека. 
Все потому, что в первом случае мы име-
ем дело с монокультурой. Все болезни, 
вредители и прочие невзгоды сваливают-
ся именно на это растение, потому что 
никаких других тут больше нет.

По словам декана лесного факультета, 
природа не задумывала таких террито-

рий, на которых бы росли только поми-
доры, картошка или сосны. Она не имеет 
никаких механизмов для создания устой-
чивости моносообщества.

Все природные леса – это целые си-
стемы, включающие в себя множество 
организмов. Они сбалансированы, раз-
нообразны и именно поэтому устойчивы. 
Наши же сосновые леса – искусственные.
Они представляют собой ту самую моно-
культуру, как в примере с огородными 
грядками. 

– Это крайне неустойчивая система, 
которая постоянно будет от чего-то стра-
дать и требовать ухода и пристального 
внимания человека. То есть, чтобы эко-
система этих лесов стала устойчивой, ее 
сначала нужно сделать многообразной, 
– говорит специалист. 

Но проблема в том, что, кроме упомя-
нутых уже сосен, да еще берез, ничего 
не приживается и не вырастает. Сейчас 
искусственные хвойные леса как-то пыта-
ются разбавлять березками, и в этом есть 
позитивный смысл: такая техника посадки 
уменьшает риск распространения пожа-
ров. Но она не дает желанной устойчиво-
сти системы, так как два вида деревьев, 
это все еще не полноценная экосистема. 

– Что с этим делать? Не знаю и не уве-
рена, что у кого-то есть конструктивные 
идеи. Так что пока единственный выход – 
просто ухаживать за нашими искусствен-
ными хвойными лесами так же, как мы 
ухаживаем за овощами на огороде, – рас-
сказывает специалист. 

Ирина ПРЕСНЯКОВА
Фото РИА «Воронеж»
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Теряем защиту
Почему болеют хвойные леса и чем это грозит Воронежской области

С 1911 года в Каменной степи работает опытная 

станция имени Докучаева.Сегодня в природном за-

казнике «Каменная степь» насчитывается более 800 

видов растений, встречается около 130 видов птиц. 

Здесь обитают хорьки, куницы и хомяки, косули, 

лисы и зайцы, есть и колония сурков-байбаков, все-

го насчитывается около 30 видов животных.

НАША СПРАВКА

86,3 тыс. га сосновых лесов насчиты-
вается сейчас на территории Воронеж-
ской области 

  Массовое усыхание деревьев было зафиксировано сразу в нескольких лесничествах



Первый день сентября, без преувели-
чения, издавна является для многих од-
ним из самых значимых дней. С нача-
лом нового учебного года у первокла-
шек начинается новая жизнь, а их ро-
дителям, дедушкам и бабушкам доба-
вятся дополнительные хлопоты и пе-
реживания. Накануне Дня знаний обо-
зреватель районной газеты пообщался 
с жителем Богучара Николаем Тороп-
чиным, чей правнук Кирилл отправит-
ся в первый класс. 

Брат готовил к школе

Как рассказал Николай Сергеевич, 
несколько лет назад в школу пошел его 
правнук Степан, через три года перво-
классницей станет правнучка Алиса. До 
этого он помогал готовить к школьной 
жизни восьмерых внуков, а еще раньше 
отправлял в школу своих троих детей. Од-
нако разговор Николай захотел начать не 
с этого, а с событий 73-летней давности, 
когда он впервые переступил порог сель-
ской школы.

Родился Николай Торопчин 22 июня 
1941 года. Семья проживала в Нижнем 
Мамоне. Из четверых детей он был самый 
младший. События военного времени он 
помнит плохо, в памяти осталось лишь то, 
что в роли его няньки нередко выступал 
средний брат Иван. На него позже легла 
также основная обязанность подготовить 
Николая к школе.

– Третий послевоенный год для меня 
особенный. И печальный, и в тоже вре-

мя торжественный – в мае умер отец, а в 
сентябре я пошел в школу. Помню, за не-
сколько дней до начала занятий учитель-
ница начальных классов Прасковья Ива-
новна Бойко прошла по дворам будущих 
первоклассников и объяснила их роди-
телям, как нужно подготовиться к шко-
ле. Одним из непременных условий было 
то, что все мальчики должны быть корот-
ко подстрижены. Так как летом мы ходи-
ли в основном босиком, то пятки были, 
скажем так, в неприглядном виде. Мать с 
помощью настоев трав пыталась приве-
сти мои пятки в порядок, но ей это в пол-
ной мере не удалось, – рассказал Нико-
лай Торопчин.

Он также помнит, что большинство ре-
бят на линейке были босыми.

Рубашка в горошек 

не подошла

В первый школьный день каждому пер-
вокласснику выдали по две тетради – в 
линейку и в клеточку, и по простому ка-
рандашу. На какое-то время этих школь-
ных принадлежностей сельским перво-
классникам хватило, затем пришлось са-
мим искать подходящую бумагу для заня-
тий по арифметике и чистописанию. Ни-
колай для этого нередко использовал чи-
стые края районной газеты. В старших 
классах у ребят появились чернила, не-
которые изготавливали их из сажи. Были 
также такие предметы, как чтение, физ-
культура и пение. 

– Мне больше всего в начальной школе 
нравился такой предмет, как арифметика. 
Хуже всего получалось правильно писать 
слова. Сидели мы по двое за известными 
партами Эрисмана. Учебников было мало, 
букварь, например, приходился один на 
троих учащихся. В нашей школе было три 
первых класса, в каждом было до трид-
цати учеников, – вспоминает первокласс-
ник Нижнемамонской школы 1948 года.

В памяти у Николая сохранился забав-
ный эпизод из начальной школы. На 1 сен-
тября мать сшила ему рубашку из куска 
модной по тем временам материи в горо-
шек. На торжественную школьную линей-
ку маленький Коля в этой рубашке схо-
дил, но после ни разу не надевал. 

– В моем классе некоторые девочки но-
сили платья такого цвета, и я решил, что 
надо мной будут все смеяться и дразнить. 
Так я объяснил матери свое решение. И 
она со мной согласилась, – сказал Нико-
лай Торопчин. 

Первые годы он ходил в школу с хол-
щовой сумкой через плечо, которую мать 
специально выткала на домашнем стан-
ке. В нее помещались не только учебные 
принадлежности, но и нехитрая домаш-
няя еда. 

Учеба – это такой же труд

Вместе с супругой Раисой Андреевной 
Николай Торопчин вырастил и воспитал 
двоих сыновей и дочь. Примечательно, 
что первым преподавателем у Сергея и 
Александра была одна и та же учительни-
ца – Ольга Николаевна Трегубенко. Дочь 
Наталью в начальных классах учила Ва-
лентина Павловна Ковалева. Николай 
Сергеевич знает, что первым учителем у 
правнука Кирилла будет Ольга Москален-
ко из Богучарской школы № 1. 

– Летом с Кирюшей мы вместе неред-
ко занимались огородом, теперь, понят-
ное дело, он не так часто сможет помо-
гать мне по хозяйству. Ведь учеба – это 
такой же труд, как и все остальное. Уж я 
знаю об этом не понаслышке, – сказал 
Николай Сергеевич.

Несмотря на преклонный возраст, он 
собирается 1 сентября в очередной раз 
побывать на школьной линейке. По сло-
вам матери будущего первоклассника 
Виктории, она хорошо помнит, как на ее 
первой школьной линейке также был и де-
душка Николай Торопчин. 

Владимир ГЕРУСОВ. 
Фото автора

УРОЖАЙ – 2021
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  Николай Торопчин с внучкой Викторией и правнуком Кириллом

Богучарец отправит 
в школу второго 
правнука
В тринадцатый раз Николай Торопчин побывает 

на школьной линейке

В группах газеты «Сельская новь» в 
соцсетях «ВКонтакте» и «Однокласс-
ники» уже две недели мы выкладываем 
фотографии овощей, которыми хотели бы 
похвастаться жители района. Так, Вален-
тина Дихнова и Любовь Плахова прислали 
снимки выросших на их участках гигант-
ских помидоров, которые весят почти по 
килограмму каждый. А наша читательни-
ца из Лебединки Татьяна Крахмальцева 
показала свои помидоры сортов «Тигре-
нок» и «Жар угли».

– Я выращиваю их в теплице, семена 
покупаю в интернет-магазине или в отде-
лении связи. Ухода особенного нет, как 
и за любым растением: полив, подвязка, 
подкормка, – написала Татьяна.

А какие необычные овощи или фрукты 
выросли у вас этим летом? Присылайте 
фотографии в личном сообщении адми-
нистрации группы в соцсетях, а мы опу-
бликуем их в ленте.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Татьяны КРАХМАЛЬЦЕВОЙ

 и Любови ПЛАХОВОЙ

Читатели «СН» прислали фото необычных помидоров

  Помидор сорта «Тигренок»   Этот гигантский овощ вырастила Любовь Плахова   Помидоры «Жар угли»
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Прогноз  
погоды

3 сентября
Влажность – 71 %
Давление – 744 мм рт.ст.

+14
+10

1 сентября
Влажность – 42 %
Давление –  746 мм рт.ст.

       +28
         +16

2 сентября
Влажность – 43 %
Давление – 743 мм рт.ст.

    +20
      +15

4 сентября
Влажность – 48 %
Давление – 746 мм рт.ст.

 +18
 +11

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал (со-
сна). Тел. 8-9601151771.
Прод. здание 1000 м2 (свет, 
газ, вода) с. Дьяченково, зем. 
уч. 30 сот. Тел. 8-9056518995.
Камень, щебень, пеноблок. 
Тел. 8-9204561604.
Дрова и доски (сосна, дуб, 
ясень,ольха). 8-9507739605.
Щебень, отсев, земля. Вывоз 
мусора. Тел. 8-9009254098.
Бурение скважин. Прокол 
грунта. Тел. 8-9515605704.

Требуется сиделка. 
Тел. 8-9204158192.

Любой сложности

Сайт потолок161.рф

Тел. 8-989-707-05-65Реклама

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

Свежий  выпуск  Свежий  выпуск  
«Сельской нови» вы «Сельской нови» вы 
можете  приобрести можете  приобрести 
в магазинах города.в магазинах города.              

Р
ек

ла
м

а 
6+

Входные двери (межкомнатные)
Окна REXAU, КБЕ и др.

и отделочных материалов

Магазин «Строитель Богучар»
г. Богучар, ул. Советская, 75 (сырзавод)

 8-910-346-78-70
Мастерам и бригадам индивидуальные условия

Широкий выбор строительных 
Ре

кл
ам

а

г. Богучар, ул. Дзержинского, 22/2б (ТД «Волна») 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА

Р
ек

ла
м

а

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

грузчик, машинист 
холодильных установок, 

слесарь-ремонтник, 
токарь, слесарь КИПиА, 

водитель молоковоза 

АО «Богучармолоко»

работу требуются:
на постоянную

2-25-56, 2-24-64, 2-15-77

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

конину

8-951-872-05-24
8-952-950-47-58

Арбузы и дыни с бахчи
 с. Подколодновка. 

Самосбор.

Ре
кл

ам
а

          8-950-778-00-37.

УСЛУГИ

8-928-127-37-47

 ЗАКУПАЕМ
ПОСТОЯННО Реклама

М
МЕД

  –
, - 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМА 
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

-
+7 (47366) 2-40-41
8 (980) 345-52-54
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маСТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА

8-908-138-67-08    САНТЕХНИКА

ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Дома*, бани, кровля, заборы, сайдинг,
бетонные работы, ремонт полов и т. д.
Выезд и консультация БЕСПЛАТНО

8-960-11-444-77, 

Сдаются в аренду
производственные 

помещения с оборудованием
для производства

металлоконструкций
общей площадью 292 кв. м.
по адресу: г. Богучар, ул. Ленина.

Тел.  8-9525432064.

Ре
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а

Прод. дом 75 кв.м. в с. Купян-
ка. Тел. 8-9536272358.

29 августа отметила свой юбилей 
Любовь Дмитриевна

 ГУРОВА.
В чудесный праздник, юбилей,
Все от души вас поздравляют,
Улыбки добрые друзей
Пусть вас сегодня окружают!
И будут светлыми года,
И все исполняться желанья!
Здоровья, радости всегда,
Счастливой жизни, процветанья!

Коллектив СХА 
(колхоз) «Родина».

Дорогие ребята! Уважаемые учителя! 
Поздравляю вас с Днем знаний!

1-го сентября школы любезно распахнут свои двери для уче-
ников, а учителя поведут вас, дорогие ребята, в интересный мир 
знаний, мир свершений, успехов и новых, полезных эксперимен-
тов. Немалая часть жизни человека проходит в школе, именно 
поэтому ее принято считать вторым домом. Я желаю, чтобы и 
ученикам, и педагогам здесь было по-настоящему комфортно 
и уютно, чтобы время, проведенное здесь, было настолько про-
дуктивным и увлекательным, что вам хотелось бы возвращаться 
сюда снова и снова. 

Желаю всем, кто причастен к учебному процессу, терпения, 
вдохновения и новых открытий! С праздником!

Глава администрации города Богучара 
Иван НЕЖЕЛЬСКИЙ 

С 83-летним днем рождения  
поздравляем дорогого 

папу и дедушку 
Петра Андреевича ДИДИЧЕНКО 

(Твердохлебовка).
Сегодня  день рождения у тебя,
А сколько лет – значения не имеет.
Так оставайся бодрым, как всегда,
И сердце никогда пусть не стареет!
Желаем бодрости душевной,
Успехов в жизни повседневной,
Здоровья крепкого всегда,
Не падать духом никогда!

Дети и внуки.

СХП «Первомайское» с. Ле-
бединка требуется охранник. 
Заработная плата высокая. 
Тел. 8-9192423555.
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.: 8-950-762-20-54, 8-906-670-69-69,    

       8-920-212-07-82, 8-905-650-92-76.

Галиевский элеватор
приглашает на работу
аппаратчика по обработке зерна

слесаря-ремонтника
Рабочее место - с. Галиевка

Тел. 8-9805232970
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